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Protokoll der 52. ordentlichen Generalversammlung des  
TTC Urdorf vom 21. April 2018 

Ort: Restaurant Nassacker, Schlieren 

Der Präsident Roland Knecht eröffnet die 52. ordentliche GV um 13.15 Uhr im Restaurant Nassacker und 
ist erfreut über die stattliche Anzahl Teilnehmer. Er gibt den Ablauf des Nachmittags bekannt: 15 Min. 
Pause nach Traktandum 8, um 15.30 Uhr ein kleiner Apéro, anschliessend Verschiebung nach Zürich zu 
einer Führung im Klärwerk Werdhölzli und später zum Helferessen.  

1. Appell 

Die Einladung zur GV wurde rechtzeitig versandt, ein Antrag ging ein. Anwesend sind 21 stimmbe-
rechtigte Mitglieder (21 Aktive, davon zwei aktive Ehrenmitglieder). Zudem sind drei passive Mitglieder, 
aber keine Jugendmitglieder dabei. 
 
Entschuldigt abwesend sind folgende Aktivmitglieder: 
Snjezana & Karl Aeschimann,  Robert Berndt, Arthur Burda, Ossie Ferdinands, Ralph Gmilkowski, Daniel 
Herzog, Manuel Koller, Daniel Meier, Andreas Meyer, Heiko Rex, Hansjürg Scherrer   
 
Unentschuldigt abwesend: 
Viet Phong Nguyen, Alexander Schnittert, Pradeep Singh 

Stimmberechtigung:  
- Aktive  21   
- davon aktive Ehrenmitglieder 2 
- Jugendspieler  0 

Somit ist das absolute Stimmen-Mehr bei  11   

2. Wahl des Stimmenzählers 

Das Amt übernimmt dieses Jahr Peter Durrer.  

3. Ehrungen 

Dieses Jahr gibt es keine Ehrungen. 

4. Genehmigung des Protokolls der 51. ordentlichen GV 

Das von der Akturarin abgefasste Protokoll wurde mit der Einladung verschickt und zudem schon vorher 
auf der Homepage des TTCU aufgeschaltet. Es wird einstimmig genehmigt. 

5. Mutationen 

Folgende Bestände ergeben sich bei den Mitgliedern: 

 GV 16/17  GV 17/18 
Aktive 34 (davon 2 Ehrenmitglieder) 35 (34 +3 -4 +2) (davon 2 Ehrenmitglieder) 
Ehrenmitglieder 6 (davon 2 Aktive) 6 (davon 2 Aktive) 
Jugendliche 13  14 (13 +5 -2 -2)) 
Passive 54  55 (54 +2 -1)) 
Total 105  108 (Bestand 16/17 +Eintritte -Austritte ±Uebertritte 
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Eintritte 

Aktive (+3):  Arthur Burda, Robert Berndt, Tommy Kunz  
Jugend (+5):  Adrian David, Nicola Keric, Adrian Cernin, Florian Becker, Dominik Gfeller, 
Passiv (+2):  Andreas Crivelli, Andy Weber 
 

Austritte 

Aktive(-4): Vassil Rägo, Nicolas Voigt, Luo Jingcun (nicht mehr bez.), Robert Berndt 
Jugend:  Samson Cena, Silas Brühwiler 
Passiv:   Jan Kees Sikkel (verstorben) 

Übertritte 

Jugend zu Aktiv:  Jannis Hanselmann, Alexander Schnittert 
Aktiv zu Passiv:   keine 

Todesfall 

Leider ist unser langjähriges Passivmitglied Jan Kees Sikkel verstorben. Er war bei zahlreichen 
gesellschaftlichen Anlässen begeistert dabei.  

Es wird eine Schweigeminute eingelegt zum Gedenken an Jan Kees.  

6. Entgegennahme der Jahresberichte 

Der Präsident Roland Knecht, Spielleiter Marcus Bischoff und Jugendobmann Reto Scherrer verlesen 
ihre Jahresberichte. Sie werden mit Beifall entgegengenommen und verdankt. 

7. Kassen- und Revisorenbericht 

Kassier Elias Korostensky erläutert den Kassabericht. Der Verein realisierte einen Gewinn von CHF 
915.76 (anstatt wie budgetiert einen Verlust von CHF 635.-.) Die Differenz zum Budget erklärt sich im 
Wesentlichen durch höhere Gewinne bei Chilbi (ca. + CHF 400.-) und dem Turnier (ca. + CHF 750.-) 
 
Der Chilbi-Gewinn betrug CHF 5’905.05 (Vorjahre 5‘515.50, 6‘665.- und 7‘063.-), mit ca. CHF 544.- 
weniger Ausgaben, aber auch mit ca. CHF 140.- weniger Einnahmen als budgetiert. 
 
Das Limmataler-Turnier wurde wegen dem neuen Modus vorsichtshalber nur mit einem Gewinn von  
CHF 500.- budgetiert, brachte aber effektiv einen Gewinn von CHF 1‘249.30. Der finanzielle Aufwand 
(ca. CHF 4‘790.-) war um ca. CHF 290.- höher als budgetiert, dafür waren aber die Einnahmen mit ca. 
CHF 6‘040.- um CHF 1‘040.- höher. Die Sponsorenbeiträge lagen in diesem Jahr bei CHF 2‘350.-, 
rechnet man die Gutscheine (250.-) von Erra-Team und 2 Sachspenden im Wert von je CHF 50.- dazu. 
Die Geldspenden lagen bei CHF 2‘000.-. 
 
Für die neuen Club T-Shirts musste nichts budgetiert werden, da für diese Ausgaben noch genügend 
Rückstellungen vorhanden waren. Die Shirts kosteten uns CHF 1‘862.30 (nach Abzug der den 
Mitgliedern zusätzlich verrechneten Shirts). 
 
Alle anderen Posten bewegten sich alle mehr oder weniger im budgetierten Rahmen. 
 
Der Kassier erläutert noch einige weitere Punkte. 
 
Abschliessend ist zu erwähnen, dass nach Verbuchung des realisierten Gewinnes von CHF 915.76 das 
Eigenkapital des Vereins (inkl. der noch verbleibenden Reserven) CHF 40‘590.58 beträgt. Das 



 
 

Seite 3 von 5   27.04.2018/sschmid 

eigentliche Vereinskapital setzt sich hauptsächlich aus Beständen bei Post und Bank (inkl. Wertschriften) 
zusammen.  

Die 1. Revisorin Romy Voigt und der umständehalber nachgerückte Ersatzrevisor Manuel Koller haben 
die Buchhaltung geprüft. Sie bestätigen sie in ihrem Bericht als korrekt geführt und empfehlen deren 
Annahme, was dann auch einstimmig geschieht. Besten Dank allen Beteiligten! 

8. Entlastung des Vorstandes und der Revisoren 

Der Vorstand und die Revisoren werden einstimmig entlastet und mit Applaus verdankt. 

9. Wahl des Vorstandes 

Alle Vorstandsmitglieder ausser dem Präsidenten stellen sich nochmals zur Verfügung, obwohl sich auch 
niemand gegen eine Gegenkandidatur sträuben würde. Eine solche gibt es aber für niemanden: 

Amt Bisher Vorschlag Gewählt 

SPIKO Marcus Bischoff Marcus Bischoff Marcus Bischoff 
Aktuar/in Susanne Schmid Susanne Schmid Susanne Schmid 
Kassier Elias Korostensky Elias Korostensky Elias Korostensky 
Jugendobmann Reto Scherrer Reto Scherrer Reto Scherrer 
 
Roli Knecht kündete schon bei der letzten GV an, per Ende Saison zurückzutreten. Nach einigen 
Gesprächen hat sich Reto Just bereit erklärt, dieses Amt zu übernehmen: 
 
Präsident Roland Knecht Reto Just Reto Just 
 
Alle Vorstandsmitglieder werden einstimmig (oder mit eigener Enthaltung) gewählt.  
 

Reto Just als neuer Präsident übernimmt den Vorsitz der Generalversammlung von Roli Knecht. 
 
Zuerst übergibt er das Wort an Elias Korostensky, der Roli Knecht dankt für seinen langjährigen 
Einsatz im Präsidentenamt, das er vor 13 Jahren am 29. April 2005 an der 39. GV antrat. Eine 
Ehrenmitgliedschaft wollte Roli ausdrücklich nicht, doch im Namen aller Mitglieder überreicht Elias Roli 
einen Gutschein dessen Lieblingsreisebüros und 2 Flaschen Wein aus Patagonien, wo Roli ja gerne 
per Fahrrad herumreist. 
Roli bedankt sich herzlich mit dem Hinweis, dass er mit besagtem Reisebüro schon seine nächsten 
Ferien geplant hat. 

10. Wahl der Revisoren 

Amt Bisher Vorschlag  Gewählt 
1. Revisor Romy Voigt Manuel Koller Manuel Koller 
2. Revisor Franco Fontana Franco Fontana Franco Fontana 
Ersatz Manuel Koller Romy Voigt Romy Voigt 

11. Wahl der OK-Delegierten 

Chilbiobmann: Andreas Meyer stellt sich nochmals zur Verfügung, was mit Applaus verdankt wird. 

Präsident Turnier: Severin Durrer übernimmt das Amt von Reto Just – er wird unter Applaus gewählt. 

Trainer Jugend: Gerald Zhang wird in unter  Applaus gewählt. Falls sich seine berufliche Situation 
 ändert, würde Timmy Huang einspringen. 
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Webmaster: Denise Schlumpf wird mit Applaus für ein weiteres Jahr gewählt. 

12. Anträge 

a) Antrag Alfonso D’Aniello auf „meisterschaftsfreien Trainingsabend“ 

Bevor diskutiert und abgestimmt wird, erklärt Reto Just, dass heute nur darüber abgestimmt werde, ob 
einer der drei Abende als meisterschaftsfreier, über die ganze Saison ausschliesslich für das Training 
bestimmter Abend gewünscht wird oder nicht. Wenn ja, müsste an der Spielersitzung darüber bestimmt 
werden, welcher Abend. 

Peter Matt (Passivmitglied) bietet uns an, bei Bedarf eine Urdorfer Mannschaft am Donnerstag in 
Weiningen die Heimspiele austragen zu lassen, was die Ausgangslage dieses Antrags vereinfacht. 

Eine lebhafte Diskussion entsteht, verschiedene Voten werden vorgebracht: 

- Urs wünscht keine 2 Matches gleichzeitig 
- Dani bringt an, dass bei 2 Matches kein Training stattfinden sollte (nur 6 Tische stellen) 
- Fabrice wünscht mehr Trainingsbeteiligung der ersten 2 Mannschaften 
- Sevi wünscht, man solle in weniger Mannschaften spielen, dafür Zeit fürs Training haben 

In der abschliessenden Abstimmung wird der Antrag mit 8 Ja zu 7 Nein angenommen (6 Enth.) 

13. Festlegung der Jahresbeiträge und des Budgets 2018/2019 

Die Clubbeiträge werden gleich belassen wie letzte Saison. 
 
Elias Korostensky präsentiert das Budget des neuen Vereinsjahrs. Es basiert auf Erfahrungswerten. Für 
die Saison 2018/19 haben wir ein rein rechnerisch ziemlich ausgeglichenes Budget mit einem Gewinn 
von CHF 208.-. Das Budget ist aber nur eine Planungsgrundlage; wenn es die Situation erfordert, 
können wir dank unseres nach wie vor hohen Vereinkapitals auch problemlos mehr ausgeben. Wir 
müssen weder auf diverse Club-Aktivitäten verzichten noch uns dort gross einschränken. 
 
Die Club-Ausgaben sind Schätzungen aufgrund von Erfahrungswerten. STTV/OTTV-Gebühren sind auf 
Basis der aktuellen Mitglieder und erwarteten /Mannschaften berechnet. Der Aufwand für die Chilbi bleibt 
in etwa gleich wie im Vorjahr; der für das Turnier ist etwas höher. Der Aufwand für die grösseren Posten 
Jugend, Förderung Clubaktivitäten, Clubmeisterschaft, Vorstands- und Helferessen bleiben wie bisher, 
die restlichen Posten sind Erfahrungswerte mit div. kleineren Anpassungen. 
 
Die Einnahmen basieren auf den Mitgliederzahlen, wobei hier die Zahl der Jugendmitglieder schwieriger 
zu schätzen ist. Der Ertrag für die Chilbi bleibt in etwa, der Turnierertrag wird aufgrund der positiven 
Erfahrung leicht erhöht. Subventionen wird es keine geben, da wir letztes Jahr zu wenig Material für ein 
Gesuch eingekauft hatten. 

14. Jahresprogramm 2018/2019 

Spielersitzung Saison 2018/2019 14. Juni 2018, Zeit/Ort werden noch bekanntgegeben 
 
Clubmeisterschaft  26. Mai 2018 
 
Herbstchilbi 2017  28. – 30. September.2018 
 
Limmattaler-Turnier 2018: 2. + 3. Februar 2019 
 
GV:  ähnliches Datum wie dieses Jahr 
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Die übrigen Anlässe sind noch offen, deren Organisation wird an der Spielersitzung vergeben.Es werden 
weiterhin fünf Sommertreffs vorgesehen. 

15. Verschiedenes, Anregungen 

Gutscheine Erra-Team: 

Elias hat Gutscheine im Wert von Fr. 490.- von Erra-Team, die der Verein mit 15% Ermässigung abgibt 
(erhalten hatten wir sie mit 10%). Falls jemand in der nächsten Zeit Einkäufe bei Erra-Team tätigen 
möchte, kann Gutscheine von Elias erwerben. 
 
Doodle für Mannschaftszusammenstellung neue Saison 
 
Föns regt an, dass bei diesem Doodle auch gleich die möglichen Spieldaten angekreuzt werden sollen, 
um so einfacher den spielfreien Abend zu evaluieren. Marcus wird diese Spalte ergänzen. 
 
Trainingsbeteiligung 
 
Fabrice findet, die Spieler der ersten zwei Mannschaften sollten moralisch dazu verpflichtet sein, mind. 
einmal pro Woche zu trainieren. Denise findet, dies sollte für alle Spieler so gelten. 
 
Ausbildung Jugendtrainer 
 
Peter Durrer unterstreicht die Wichtigkeit der Jugendförderung. Deshalb wünscht er auch, dass Timmy 
als möglicher Nachfolger Geralds schon rechtzeitig dementsprechende Ausbildungen ermöglicht werden. 
Unser Jugendobmann hat dies aber schon länger mit Timmy besprochen und geplant. 

 
 

 

 

  

 

 

 

 

Um ca. 15.15 Uhr erklärt der neue Präsident die 52. ordentliche Generalversammlung des TTC 
Urdorf für geschlossen. 

Im Anschluss an die GV wird den Teilnehmern ein Apéro serviert, danach begeben sich die meisten für 
eine Führung im Klärwerk Werdhölzli und das anschliessende Helferessen nach Zürich.  


